



Presidente Boric para El País: Chile, más democracia y justicia social

Description

“Miro con optimismo el futuro del país. Somos una izquierda nueva, pero con raíces en la historia”, a un año de asumir el Gobierno, el Presidente repasó los objetivos a través de una columna escrita para el diario español.

En sus pasajes principales recuerda su elección por una amplia mayoría en segunda vuelta con un 55,8 % de los sufragios, en la elección con más votantes hasta la fecha, reafirmando su compromiso por construir un país justo, seguro y solidario.

Recordó también, como recibió un país socialmente fracturado con una alta desconfianza en las instituciones y convaleciente luego de dos años de pandemia, con profundas secuelas en la economía, la precarización de la vida y la salud mental de las personas:

“El norte hacia el cual camina nuestro Gobierno es aquel que respaldó el pueblo chileno mediante voto popular, sentar las bases de un Estado del bienestar, haciéndonos cargo de las inseguridades económicas, sociales e individuales que enfrentan las personas en su vida cotidiana, aquí y ahora”.

Luego describe los principales desafíos que enfrenta no solo su Gobierno, sino el país completo, de cara al proceso constitucional en plena marcha, enfatizando que uno que tiene especial centralidad dice relación con establecer un Estado democrático y social de derecho, que deje atrás el Estado mínimo y subsidiario que nos ha regido hasta ahora, y que ha significado precariedad y abandono de importantes sectores de nuestra sociedad.

Coherente con este desafío, plantea que:

“nuestro programa de gobierno se ha propuesto avanzar construyendo un sistema de Seguridad Social que supere el fracasado modelo de capitalización individual (AFP) y aumente las pensiones significativamente; reconozca la salud como un derecho social garantizado por el Estado; y avance en la creación de un sistema de cuidados que reconozca y contribuya con recursos públicos a esta tarea invisibilizada, generalmente realizada por mujeres de manera no remunerada. Chile, además, necesita avanzar hacia un nuevo pacto social y tributario, que otorgue esa base de justicia y de solidaridad recíproca que permita a todos y todas sentirse partes de una misma comunidad”.

También, establece un conjunto de prioridades asociadas a la gestión de las urgencias cotidianas y acuciantes de las y los ciudadanos en su vida cotidiana:

“Por eso mi Gobierno ha puesto un especial esfuerzo en combatir la inflación, y hemos comenzado a doblegarla. Se ha aprobado recientemente una ley contra el crimen organizado para hacernos cargo de una acción delictiva más compleja y violenta. Impulsamos un plan especial de recuperación de espacios públicos, devolviendo los barrios y las ciudades a sus habitantes. Que las personas vivan y se sientan seguras nos parece un derecho habilitante para el ejercicio de otras

libertades”.

Por último, se detiene en el desafío que implica la explotación del litio:

“Miro con optimismo el futuro de Chile. Pronto daremos a conocer una política nacional del litio que significa que el Estado asumirá un rol preponderante en la exploración y explotación de este recurso minero no metálico, en colaboración con el sector privado. Esta política es la continuación de una larga tradición minera en el país, la que partió con el salitre, migró al cobre y que hoy será acompañada por el litio. Tenemos la segunda reserva de litio más grande del mundo y nuestra tarea es convertirnos en el mediano plazo en el más grande productor de litio a escala planetaria.”

Para leer la columna completa del Presidente ingresar a esta página del diario El País:

[Chile, más democracia y justicia social](#)

Fuente: El Maipo

Date Created

Marzo 2023